

Einwohner zählte, hat heute nicht einmal mehr die Hälfte (1 342 000). Nach der Eroberung der Stadt wurde sofort für die neuen christlichen Ansiedler in dem eroberten Lande, sowie für die Belehrung der zurückgebliebenen Mauren an der Stelle des zerstörten Bischofssitzes Elvira ein neuer und zwar erzbischöflicher Sitz in Granada gegründet und dieser von Isabella ihrem Heirathswater Fernando Mendoza de Talavera übertragen. Dieser Monch aus dem Orden des hl. Hieronymus, der sein bisheriges Bischofthum Avila mit dem ärmern Erzstift vertauschte und die angebotene Entschädigung apostolisch ausschlug, war mehr als jeder Andere zu einem Apostel der Mauren befähigt (Hefele, Ximenes, 2. Aufl., 27). Als Suffraganstühle der neuen Metropole bestimmte Papst Alexander VI. im April 1492 Guadix und Almeria und das Jahr danach auch Malaga (Raynal ad ann. 1492 n. 6, 1493 n. 14; Thomassin, Vet. et nov. eccl. discipl. I, 1, c. 58, n. 12). Seit dem Concordat vom Jahre 1551 gehören zur Kirchenprovinz Granada außer der Metropole die Bischofshäuser Almeria, Cartagena oder Murcia, Guadix, Jaén und Malaga. Von den späteren Erzbischöfen sind zu nennen: Gaspar de Avalos (1529—1545), der die Universität und das Collegium des hl. Cæcilii gründete, und unter welchem der hl. Johannes von Gott 1540 den Orden der barmherzigen Brüder stiftete; Dom Pedro Guerrero (1546—1576), der durch seine Gleichsamkeit unter den berühmtesten Vätern des Concils von Trient glänzte, selbst Anführer der Spanier für die Reiberg; der Bischof ex praeccepto divino war, die Universität und das Seminar reformierte und 1568 die einzige Stadt von Spanien hielt; Petrus González de Mendoza (1610—1616), der ein Episcopovolumen Granatense herausgab. Der gegenwärtige 33. Erzbischof ist Francisco Monroy y Martínez, geb. 1820, präsidierte als Erzbischof von San Domingo 1862, transpatriert 1866; er wurde am 2. 1873 von der Republik Spanien in 3. Geschlecht geschlemt. Seine episcopale Würde beträgt seit dem Concordat 1551 140 000 Flamen über eine 25 000 Mark, darüber 80 000 Dukaten. Im 180 Bürgern vertrieben ihm 230 000 Dukaten. Das Metropolitancapitel besteht aus dem Doctor, 5 weiteren Dignitaten und dem Capellano Major Regum catholicorum, dient aus 4 Communione de officio, 24 de gracia und 20 Beneficiis. (Zgl. Franco, Bermudez de Pedraza, Hist. eccl. principio y congresos de la ciudad y religión católica de Granada, 1639, fol.; Flores, España sagrada, tom. XI; D. José Hidalgo Monache, Librería o Granada, 1842; Monzón XXXII, 33 seqq.; Flores, Antigüedad de España I u. II und Soc. Bpp. 34 seqq. [Weber] Granado, Jacobo, S. J., bedeutender Religionscharakter, wurde 1674 in Salamanca geboren, lebte dreißig Jahre an der Universität Salamanca, und nach 43 Jahren des College zu Granado